

EL ATENEO

DE ORIHUELA

SEMANARIO INSTRUCTIVO Y NOTICIERO

Se publica los domingos

REDACTORES

D. José Aliaga Ballesteros.—D. Julian Clavara.—D. Ascensio García Mercader.—Don Luis Linares.—D. Francisco Roman.—D. Pedro M. García Murphy.—D. Luis Martínez Espuche.—D. Ramon del Arroyo.—D. Cruz M. Caballero.—D. Francisco Griño Ortuño.—Don José Clavara Bofill.—D. Eduardo Romero.—D. José M. Martínez Pacheco.

REDACTOR-JEFE

D. Vicente García Guillen

ABOGADO

en ejercicio

COLABORADORES

Todos cuantos lo deseen.

ADMINISTRADOR

D. Luis Juan Amorós.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes. 0'50 pesetas
Fuera, un trimestre 1'50 »
Pago adelantado.

OFICINAS: Calle San Juan, 40.

CURSO I.

17 de Enero de 1897.

NUM. 15.

LAS EXCURSIONES

Se practican hoy en todas partes por las personas amantes de la naturaleza y ávidas de conocer los misterios, y encantos que esta encierra en todos los países habitados por el hombre. Contribuyen además las excursiones á despertar la afición á la vida del campo, que tanto se echa de menos en la sociedad moderna que tiende á absorberse en los grandes centros de población. Las excursiones elevan el espíritu en la grande obra de la creación y desarrollan las fuerzas físicas, templando la salud corporal.

De ahí que sean bajo todos conceptos recomendadas las excursiones por la pedagogía moderna que tanto se preocupa de la educación física y moral del niño, para que este se convierta andando el tiempo en ciudadano útil á su patria y en hombre feliz en el seno de la familia.

Las excursiones ayudadas de otros ejercicios prácticos constituyen en realidad uno de los medios más adecuados y eficaces para la instrucción. En España se han puesto en boga de pocos años á esta parte, siguiendo el ejemplo que nos recomiendan otras naciones más fuertes y más prósperas que la nuestra, á causa de la manera de educar y guiar al hombre por la senda de la vida. Pero entre los países que figuran á la cabeza por sus hábitos de hacer excursiones y viajes se cuenta Inglaterra, y á tal punto han llevado allí sus aficiones en ese sentido, que muy raro será el rincón del mundo que no haya sido hollado por la planta de un inglés.

Aquí en España vemos con frecuencia numerosas huestes de ladys y milores, ansiosos de visitar y contemplar las perfecciones y bellezas que encierra nuestro suelo por su naturaleza y por su historia

privilegiadas. Y ya son objeto de sus excursiones las cumbres de perpétua blancura de Sierra Nevada, ya los monumentos incomparables de la Alhambra, ora ascienden al inhiesto pico de Tenerife desde donde se contempla la mayor diafanidad del cielo, ora buscan en las cavernas de Mallorca uno de los portentos más sugestivos de la naturaleza. Las ruinas de los romanos, las catedrales góticas, las planicies de Castilla, las rias de nuestras costas, han pasado ya por vía de apuntes á multitud de albuns extranjeros.

Muchas de nuestras maravillas las hemos venido á conocer y apreciar por ellos. Porque no obstante la modificación de las costumbres y las nuevas direcciones que se buscan á la educación del hombre, muy pocos son los que entre nosotros practican las excursiones y menos los que las verifican por vía de instrucción.

Aquí en España donde se ha inventado el dicho de *saber el terreno que se pisa*, viven la generalidad de las gentes, sin conocer el país que habita, las montañas que le rodean, los rios que le fecundan, los horizontes por donde se dilata la vista. Y esto que es verdad hablando en tesis general, tiene mayor realidad refiriendonos á nuestra comarca levantina y aquí á Orihuela.

¿Será que no hay cosas en esta región, ni en nuestra ciudad, capaces de despertar la curiosidad del espíritu humano? Nada de eso. Porque aunque haya muchas personas que no le hayan visto, tenemos próximo el mar con su majestuosa belleza. Estamos rodeados de hermosas y elevadas montañas, como la del Castillo, poblada de históricas ruinas y minada de fabulosos subterráneos; la de la Cruz de la muela, en cuya cúspide se halla desde tiempo inmemorial enclavado el signo de

redención que la dá nombre y en cuya falda norte existe la famosa cueva de lo Roca, que sirvió de enterramiento prehistórico y quizás de habitación troglodítica; la sierra de Callosa, cuya inmensa mole, es el primer vestigio de tierra que descubre el marino que desde alta mar camina en estas direcciones; el cerro de San Cristóbal, asiento en otros días de cenobítico asilo. Tenemos un rio que cual cíngulo sagrado estrecha la florida cintura de Orihuela y fertiliza y embellece su campiña, trayendo su origen de remotas é inexploradas regiones. Y alejándonos más, y sin salir de la comarca, tenemos en Torre Vieja las primeras salinas del mundo, en San Pedro un lago, que se denomina el *mar menor*, en Beniel unas norias, llamadas *Norias*, en el mismo cauce del rio, que son un prodigio del ingenio humano, en Murcia un eremitorio tan poético y sagrado como el de La Luz, que no tiene par en la cristiandad, en Lorca un pantano seminatural, que es una de las obras más gigantes del trabajo del hombre. Y así á este tenor podríamos enumerar otras muchas cosas maravillosas que distinguen y ornamentan nuestra región. Mas, ¿quien las ha visto? ¿Quien ha realizado entre nosotros excursiones científicas ó de recreo para estudiarlas ó conocerlas? Muy contadas personas.

No hay gusto, no hay afición.

Nos caracteriza un hábito general de indolencia para salir de nuestros hogares y una nota común de indiferencia á cuanto nos rodea.

Se observa de día en día mayor tendencia al retraimiento, á la vida clausurada, á meternos en la reducida concha de una casa. Doramos la jaula que nos ha de servir de prisión; arreglamos el gabinete; el cromo y la alfombra nos enervan.

No se quiere comprender que el hombre que no vive y se compenetra con la naturaleza que le rodea sofoca en su raíz los grandes sentimientos del corazón y no puede percibir y concebir en todo su esplendor la divina chispa del pensamiento.

Sección de prosa y verso.

La Inmaculada. (*)

¿Quæ est ista qua progreditur?

¿Quién eres tú, que brillas entre la niebla obscura
Más bella que los soles que allá en la Creación
Cubrieron el espacio de gloria y hermosura
Rasgando de las sombras el lúgubre crespón?
¿Quién eres tú que llevas en tus divinos ojos
El manantial más puro de santa inspiración?
¿Quién eres que me obligas á que á tus pies de hinojos
Te eleve una plegaria envuelta en mi canción?

Tu frente rodeada de luz esplendorosa
Se inclina iluminando tu célica beldad
Y al verte tan humilde ¡te admiro tan hermosa!
Que ya no encuentro nombres que darté en propiedad
Tus gracias y virtudes contando una por una
Absorberían del cielo, la inmensa majestad
Los astros á tu lado se eclipsan; y la luna
Aunque en su zenit brille parece obscuridad.

Las flores á tu paso, doblegan sus corolas,
Los prados se revisten con todo su verdor,
Y el mar por retratarte, ... aquieta de sus olas,
El compasado móvil de su continuo hervor.
Las auras juguetonas, suspenden su murmullo,
Las brisas de los mares, acallan su rumor;
Las cadenciosas aves te envían su dulce arrullo.
El Universo entero te mira con amor.

Tu fuiste levantada sobre la humana escoria
Como el ciprés sagrado del monte de Sión,
A ser por tus virtudes la Reina de la gloria
Compendio y paraíso de la alta redención.
El cielo ante tus gracias abrió sus muros santos,
Mirando complacido tu puro corazón;
Cesaron en la tierra los duelos y los llantos,
Y abrieron tus plegarias las puertas del perdón.

De la serpiente antigua perdióse la fiera
Bajo el divino influjo de tu inmortal poder
El Hijo dió á su Madre la mística pureza
Admiración del cielo, que así lo pudo ver.
Tú fuiste preparada desde la eterna idea
Que á todo lo creado te quiso anteponer,
A ser aquella Virgen que á todos nos recrea
A ser aquella Madre cual otra no ha de haber.

Tú fuiste de los cielos la dulce complacencia
Donde Jehová vertiera de amores el raudal
Tú fuiste Redentora de aquella descendencia
Que sucumbiera al peso del yugo original.
Tú fuiste la elegida por el consejo eterno
Para traer al mundo la dicha celestial,
Bajo tu pié se hundieron las iras del infierno
Cuando habitara el Verbo tu seno virginal.

De tan excelsos dones dotarte el cielo quiso
Que absorta la Natura se rinde á tu poder
Tú fuiste del Eterno radiante paraíso
Pues todas sus bellezas en tí quiso verter.
El Padre cariñoso, te llama dulce Hija,
Su enamorado Espíritu, fecundizó tu ser,
Y el Redentor del mundo, que en tí su anhelo fija
De tu virgíneo seno, por mí quiso nacer.

Y cuando en el Calvario, testigo de su muerte,
Miraste destrozado su cuerpo divinal
Allí Virgen sin mancha, ¡lo decretó el Dios fuerte!
Abriste á los mortales tu seno maternal.
Y pura, inmaculada, más bella que los soles,

Que rigen en el cielo la marcha sideral.
Te cantan con fe viva tus hijos españoles;
¡María concebida sin culpa original!!!

Y mientras dure el mundo y aliente nuestra España
Y ostente en sus blasones la torre y el león,
En donde quier que habite, aquí y en tierra extraña,
Defenderá el hispano tu pura concepción.
Y en el postrer momento que presa de congojas
Invoque nuestra alma tu amable protección,
Yo espero tierna Madre que á todos nos acojas
Y hallemos en tus labios el bozo del perdón.

MANUEL BAÑON.
Pbro.

(*) Este rasgo lírico, como le intitula su autor, fué leído por nuestro compañero Sr. Martínez Espuche.

Sueltos y noticias.

Aviso á los impresores.

El jefe de la Biblioteca provincial establecida en esta ciudad avisa á todos los impresores de Orihuela y de los pueblos de la provincia la necesidad en que se hallan de cumplir lo preceptuado en el real decreto de 4 de Diciembre de 1896, inserto en la Gaceta de 5 de dicho mes, respecto de la entrega de toda clase de impresos, litografías, fotograbados, etc., que hayan ejecutado en su establecimiento, y cuya disposición, salvo la imprenta de *La Lectura Popular*, no han cumplido con referencia al pasado Diciembre, para que lo hagan inmediatamente si quieren evitarse las multas preceptuadas en dicho real decreto, procurando en lo sucesivo ser más exactos en su cumplimiento pues de lo contrario, aunque le sea sensible, el director de nuestra biblioteca se verá en el compromiso ineludible de multar á los morosos, para no incurrir en responsabilidad.

La nueva sociedad que trataban de fundar algunos jóvenes de la buena sociedad orcelitana, acordó en su última reunión sumarse al Casino, constituyendo dentro del mismo una sección especial con su respectiva junta directiva que también quedó nombrada en dicha reunión.

Otra sociedad se proyecta también fundar por la mayoría de la congregación de los *Luisés*, que según tenemos entendido, se denominará «El Ateneo», estableciendo su tertulia en el Circulo católico de obreros y anunciando la publicación de un nuevo periódico que sirva de órgano á la naciente asociación.

Un autógrafo de Bacchilide.

En el «British Musseun» se ha encontrado un manuscrito del gran poeta griego Bacchilide.

Dicho manuscrito lo forman treinta hojas de papel en tal estado de conservación que será fácil reproducirlo.

Bacchilide era considerado en Grecia como rival de Píndaro, por lo que es esperada con grandísima impaciencia la publicación de tan precioso manuscrito.

Según dicen los periódicos de Portugal, su gobierno prepara un proyecto para poner en cultivo vastos terrenos del país, hoy improductivos, y que de esta manera no solo cobrarán positivo valor, sino que se evitará en gran parte, puede ser en su totalidad, la importación de cereales extranjeros.

Falta hace una medida análoga aquí en España, pues aun viviendo nosotros en una comarca cuyo terreno está sumamente aprovechado, sin embargo aun tenemos á la vista grandes extensiones incultas que podrían constituir el patrimonio y la felicidad de muchas familias.

Con los barcos que están en construcción, dentro de año y medio á lo más tardar, quedará organizada la segunda escuadra que se compondrá de un acorazado de primera adquirido en Inglaterra, los acorazados de segundo tipo «Oquendo» «Cardenal Cisneros» «Cataluña» y «Princesa de Asturias»; las fragatas acorazadas «Vitoria» y «Numancia»; los grandes cruceros acorazados «Lepanto» y «Reina Regente»; dos avisos torpederos que se construyen en la Graña; cuatro caza-torpedos que se construyen por la casa Thopson y unos cuantos torpederos.

Haciendo un total de dieciocho buques. Sumadas las dos escuadras y agregandolas algún otro barco, se reunirán cuarenta buques de combaté.

Existe el proyecto de organizar en activo las dos escuadras y cuantos buques puedan juntarse para la mayoría del Rey, que se celebrará entre otras cosas con una gran revista naval.

Segun datos que nos facilita un consignatario de buques de Alicante, durante los tres meses últimos del año anterior han salido por el puerto de dicha capital en dirección al Africa francesa unos 1400 braceros en busca del trabajo que no encuentran en su país natal.

Además, en el mismo tiempo y por el puerto de Altea se calcula el movimiento emigratorio en más 2000 personas.

Estas cifras reflejan el malestar que reina entre la clase jornalera de esta provincia.

En el último discurso pronunciado por el hombre público D. Francisco Silvela, leemos que así como en la Edad-media existió un feudalismo de la nobleza, hoy impera un feudalismo político y personal y que así como el poder real (ayudado por el pueblo) venció y destruyó entonces aquel feudalismo, debe hoy aprestarse á dominar el presente, si quiere recoger una fuerza en el país y una gloria para la historia.

Este concepto del discurso ha sido muy comentado.

Se encuentra mejorado de la enfermedad que ha sufrido y ya ha salido á la calle, el contador de fondos provinciales de Murcia, nuestro amigo D. Germán Andreu, cuyo restablecimiento celebramos.

Nuestro amigo el capitán de infantería don Juan Escobar, ha obtenido el retiro para esta ciudad con 250 pesetas mensuales.

Cédulas.

Hasta el 31 del actual se pueden obtener sin recargo alguno las cédulas personales de este año económico. Pasado este plazo se satisfará el duplo de su valor, y se procederá por la vía de apremio.

Mañana empezará á funcionar la cocina económica que se ha establecido en el Asilo de los ancianitos pobres.

Cada ración costará siete céntimos y se adquirirá por medio de bonos que desde luego se expenden en el estanco de la calle del Colegio, en la tienda de Galiano de la calle de Santa Justa y en casa del presbítero D. Antonio Hernandez, plaza de San Agustín.

La mejor limosna que puede hacerse hoy á los necesitados es un bono para la cocina económica.

El delegado de Hacienda de Valencia ha nombrado agente subalterno de la agencia ejecutiva de la primera zona de aquella capital para el cobro del impuesto de cédulas personales por la vía de apremio á nuestro paisano D. Agustín Grifol Aliaga.

Por noticias particulares hemos sabido con sentimiento que nuestro ilustrado y querido amigo D. Roque Bellido, profesor de instrucción pública de esta ciudad y licenciado en la facultad de Derecho, ha tenido la inmensa desgracia de perder para siempre á su anciana y santa Madre.

En medio de su infortunio el Sr. Bellido ha tenido el consuelo de cerrarle los ojos á la autora de sus días, pues por feliz casualidad y con motivo de las vacaciones de Pascua se hallaba á su lado en Cedrillas, provincia de Ternel y pueblo de su residencia, donde ha muerto la finada.

Inútil sería que pretendiéramos buscar fórmulas de consuelo para nuestro querido amigo, pues heridas tan terribles como las que sufre solo el tiempo puede atenuar; pero sírvale de ayuda en su resignación saber que hay corazones amigos que comparten con él su profunda pena.

Reciban él y su amante familia esta sincera expresión de duelo.

Desde el día 5 del actual rige en las líneas de la Compañía de los ferrocarriles Andaluces la tarifa especial núm. 8 para el transporte de orujos secos, heces de vino y cáscara de almendra en pequeña velocidad.

En Francia se han fabricado en 1896 hasta 888.010 hectólitos de vino de pasas.

Por lo tanto, 129.796 más que en el año último.

También se han elaborado 1.426.531 hectólitos de vinos de azúcar.

España importó 4.636.661 hectolitros; Italia 9.923; Portugal 160; Argelia 2.369.517 y Tunez 79.643.

Lo que se imprime.

Fé de erratas del Diccionario de la Academia tomocuarto por Antonio de Valbuena. (Miguel de Escalada.

Unidades electricas, por D. José Mestres Gomez.

Filosofía cristiana, por D. Ramón Torrelanua.

Anuario postal y telegráfico, por D. Francisco de Asis y Gutierrez.

El Teatro en Málaga, apuntes de los siglos 16, 17 y 18, por D. Narciso Diaz de Escobar.

La Guerra de Cuba, por D. Gonzalo Reparaz.

La Prehistoria de los Indoeuropeos, por Rodolfo von Ihering, traducción de Adolfo Posada.

Nuestro amigo D. Francisco Roman ha recibido el baul de su hijo Carlos que le han facturado desde Granada por ferrocarril, extrañándose al abrirlo de encontrar de menos una manta y otras prendas.

Sin duda desconoce nuestro amigo, que en su expedición ha pasado el baul por Sierra Morena.

Sin haber desaparecido el peligro, no sigue peor en el curso de su grave enfermedad la distinguida señorita doña Maria Sarget.

Habiendo ocurrido algunos casos de viruela en esta ciudad, el Ayuntamiento ha tomado algunas medidas para evitar que se desarrolle esta enfermedad con carácter epidémico, y entre aquellas ha solicitado la remisión desde Alicante de 20 tubos de linfa vacuna.

Se halla enfermo de bastante cuidado, hasta el extremo de habersele administrado los últimos sacramentos, el Sr. D. José Rufete.

Se encuentra en Valencia con objeto de tomar parte en las oposiciones de notarios el que ya lo es de Quintanar del Rey, D. Rafael Payá.

Se halla postrado en cama, presa de una pulmonía, nuestro respetable amigo D. Tomás Soler, exalcalde de esta ciudad, cuyo restablecimiento deseamos.

El Colegio de farmacéuticos de esta ciudad ha acordado denunciar ante las autoridades á los comerciantes intrusos de su facultad, que se dedican á la expendición de substancias medicamentosas.

El tiempo durante la pasada semana ha sido aquí bastante desigual, pues hemos tenido vientos, frios, lluvias y días primaverales. Aunque las lluvias han sido por demás escasas, sin embargo habrán hecho mucho bien á los sembrados que estaban amenazados de perderse por la pertinaz sequía.

Hoy si lo permite el tiempo, tendrá lugar la histórica y alegre romería de S. Antón.

ANUNCIO

A LOS AGRICULTORES y al público en general.

Llamamos la atención á todos sobre la sociedad mútua de seguros «AUSTRIA Y HUNGRÍA» domiciliada en Madrid, Preciados, 23 y que tiene por objeto:

Gestionar préstamos á tus asegurados al 6 por 100 anual.

Asegurar mediante una cuota, relativamente insignificante, lo siguiente:

1.º **Contra incendios:** los bienes muebles é inmuebles, las fábricas, ingenios, material industrial, mercancías, mobiliario personal, cosechas—comprendiendo el seguro—*en pié, en el campo, despues de segadas, en la era y en los graneros, que se depositen*, y, en fin, cuantos objetos puedan ser destruidos por incendio, explosión y fuego del cielo.

2.º **Contra las heladas y el granizo** en los cereales, viñedos, olivares, árboles frutales, hortalizas, etc., etc. Seguro especial contra la helada de las naranjas y limones.

3.º **Sobre toda clase de ganados**, bien sea por muerte natural, accidental ó por inutilización, para el trabajo.

4.º **Sobre la vida humana:**

En esta clase hemos procurado poner el seguro al alcance de todas las fortunas, tanto por la economía de sus tablas, como por el fraccionamiento de éstas.

Para más amplios detalles, dirjense al Representante de esta ciudad y su partido, DON JUAN SAQUERO Y GONZALEZ.

Hostales 30 Orihuela.

AYUNTAMIENTO

Sesión del 16 de Enero de 1897.

Acuerdos.
Se aprobó el acta de la sesión anterior.
Se acordó el pago del apartado de correos correspondiente al segundo semestre del actual año económico, y el alquiler de la casa cuartel del Regimiento Infantería Reserva de esta ciudad del mes actual.

Se acordó proceder á la escarda de árboles en los jardines de la Glorieta y paseos de esta ciudad.

Que el jueves 21 del corriente y previo acuerdo del Ilmo. Cabildo Catedral se traslade á su Santuario Nuestra amantísima Patrona María Santísima de Monserrate, en cuyo Santuario se celebrará del 22 al 25 inclusives el Santo ejercicio de 40 horas.
Y se levantó la sesión.

BOLETIN DE LA SEMANA

(DESDE EL DIA 10 AL 16)

Juzgados.—1.ª instancia.—Asuntos repartidos: civiles : criminales.—*Municipal.*—Juicios verbales celebrados, 2: Idem de faltas 1: Total, 3.

Registro civil.—Nacimientos, 6.—Defunciones, 15.—Matrimonios, 4.

Cárceles.—Presos en el día de hoy, 8.

Hospital.—Enfermos 33.—Altas 6.—Entradas 6.—Defunciones, 0.

Casa de Beneficencia.—Asilados 112.—Varones, 70.—Hembras, 40.—Mayores de 19 años, 2.—Expósitos ingresados, 0.

Asilo de Ancianos desamparados.—Asilados, 42.—Varones 21.—Hembras 21.

Mercados.—*Cotización corriente.* Trigo, 4 pts. barchilla.—Maiz, 3'50 id.—Cañamo 40á41 id. quintal.—Pimiento molido, de 2'50 á 8 id. arroba; su cáscara de 2 á 3'50.—Aceite, á 12'50 pesetas arroba.—Patatas, á 1'80 id.—Pan candeal, 0'20 id. libra; id. moreno, 0'18 id.—Huevos, 1'10 docena.—Carne ternera con hueso, kilo, 1'80 pesetas; sin hueso, 2'60 id.; cerdo, magra, 1'80 id.; tocino, 1'30; id. carnero, 1'40 id.

Consumos.—Recaudado 4.487'12 pts.

Matadero.—Reses sacrificadas: vacunas, 8: cerdos, 21: lanares, 36; cabritos, 37; aves, 26.

Caja de Ahorros.—Préstamos sobre ropas, 82; sobre alhajas, 23;—Desempeños de ropas, 50; de alhajas, 16;—Imposiciones nuevas, 3; id. por continuación, 18;—Total importe 1396 pesetas.—Reintegros 21: Importe total, 1515'10 pesetas.

Iglesias.—Vela y alumbrado en la Merced del 10 al 16.

ACADEMIA

De Enseñanza Libre

Preparación acreditada para las Facultades de DERECHO y de FILOSOFIA Y LETRAS y para las Escuelas del NOTARIADO y DIPLOMATICA.

En tres años que lleva de existencia esta Academia, grandes han sido los resultados y progresos obtenidos. Conocida era la necesidad de una institución como esta en Orihuela. Así es que su fundación ha sido recibida con aplauso por todas las personas ilustradas y particularmente por las familias que tienen que dedicar á sus hijos á la realización de una carrera facultativa.

Tener aquí un centro donde pueda instruirse la juventud estudiosa y cursar una carrera sin separarse del seno de la familia, evitándole los escollos y peligros que ofrecen las grandes poblaciones donde radican las Universidades es un bien indiscutible. Si á esto se agrega la mayor economía de tiempo y de dinero que con este sistema se obtiene, se comprenderán aun mejor sus ventajas. Así es que está justificado el éxito creciente de esta Academia.

Desde 1.º de Octubre se emprendió de nuevo el plan de estudios preparatorios de exámenes del presente curso académico.

Para que les sirva de estímulo y enseñanza los alumnos que se inscriban en la Academia formarán parte de la redacción de este periódico.

Para informes, en la Biblioteca pública de esta ciudad.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS

EL ATENEO

DE ORIHUELA

Semanario instructivo y noticiero

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Precio de suscripción: 2 reales al mes

Se admiten avisos, anuncios, reclamos, edictos, noticias, esquelas y recomendaciones para los suscriptores.

DESGRANADORA DE MAIZ

Los cosecheros de panizo ya la conocen por la grande aceptación que tuvo en años anteriores.

Con prontitud, limpieza, economía y suma facilidad, deshace ó desgrana en poco tiempo gran cantidad de panizo.

Se facilita en **ALQUILER** á los labradores, por su propietario don Maximino Grifol, calle de la Feria número 24.

DEPOSITO DE MAQUINAS

Perfeccionadas para coser y grande Almacén de muebles de Carmelo Subiela, en la calle del Beato Diego José de Cádiz, (antes Hostales), Orihuela.

Especialidad en camas de hierro y madera, en mecedoras y sillerías.

DINERO

Se desea colocar cantidades á préstamo hipotecario con interés módico

Se proporciona dinero con **PAGARE**, garantizado por persona de responsabilidad.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se practiquen se harán con especial reserva.

Informará el Procurador don Francisco Navarro y Juan—Santiago 25, Orihuela.

NO HAY MEJORES LAPIDAS

que las esmaltadas sobre hierro inoxidable, pues superan á las de marmol por su elegancia, solidez y permanencia de la inscripcion que no se borra nunca.

PRECIOS ECONÓMICOS

Para más detalles dirigirse á

Angel G. Múnera

Vallet, 22, ORIHUELA

VINO Se vende de propia cosecha casa de Abril á 30 Cént. micheta y á 4'25 Pts. cántaro. Salida de S. Gregorio frente á la Glorieta.

COMPAÑÍA NACIONAL DE ELECTICIDAD

Fábrica de Lámparas de Incandescencia.

Gran depósito de todas clases y sistemas de monturas conocidas.

Duración media 1500 horas y sin defecto de fabricación. Consistentes de 5, 10 y 16 bugias á 1'25 pesetas.

6--BELLOT--6

VINO BLANCO

superior del campo á 2 reales micheta y 26 reales cántaro.

Plaza de Santiago, casa de la

VIUDA DE MALATS

MATERIALES

DE CONSTRUCCION

Teja plana, ladrillos huecos, cementos y mosaicos hidráulicos, rampas, portales, fregaderas, pilas de baño y cuantos objetos se necesiten en marmol artificial y natural.

Azulejos de Valencia, Onda y Barcelona, tuberías, aseadoras, inodoros con efectos de agua, florones y cornisas de carton-piedra.

Pisos de barro cocido de diferentes clases, desde una peseta metro en adelante.

Florones de yeso, molduras y techos artesonados.—Deposito y despacho Calle de Santiago número 5, Francisco Sanchez.—Orihuela.

EL ATENEO

PROVINCIA DE.....

Sr. D.....